
мы реализуем задуманное на выс-
шем уровне, и пополним портфолио 
достойной работой, либо нам пора 
заканчивать карьеру.  

Илхом: Это была работа в на-
правлении фудстилистики – реклама 
японско-паназиатской кухни. Также 
параллельно мы занимались про-
ектом для цветочной мастерской. Не 
смотря на большой объём работы, 
всё получилось: клиенты остались 
довольны, конкуренты занервнича-
ли, а мы достойно заявили о себе 
на рынке media-услуг.

Наверняка за время вашей рабо-
ты были какие-нибудь интересные 
случаи. Что тебе запомнилось 
особенно?

Дима: Интересных случаев было, 
действительно, много. Расскажу о 
последнем. Недавно к нам обрати-
лась крупная сеть ресторанов суши 
и предложила очень амбициозный 
проект, к выполнению которого мы 
готовились несколько недель. На-
стал день производства: 5 человек, 
включая двух дизайнеров компании-
заказчика, 6 часов готовила съемоч-
ную площадку, затем наша команда 
из 3 человек еще 10 часов снимала 
материал для пост-продакшена, из 
которого только 20 секунд должны 
были пойти в конечный рекламный 
ролик. В итоге, заказчик, посмотрев 
материалы для ролика, которые 
должны были занять 20 секунд в 
общем хронометраже 1:20, решил, 
что они превзошли все ожидания, 
и необходимо снять продолжение 
именно к первым 20-ти секундам. 
Приятно осознавать, что наша рабо-
та настолько вдохновила заказчика!

Сергей: Был такой случай, со-
всем недавно. Мы собирались на 
репортажную съемку в качестве 
субподрядчиков и своевременно 
не уточнили деталей мероприятия, 
которое необходимо было снимать. 
Уже на съемочной площадке нас 
ждал сюрприз — съемка пиротех-
нических взрывов и показательных 
выступлений бойцов СОБР. Мы 
оказались в самой гуще событий. 
После этого случая с особым ува-
жением отношусь к работе военных 
журналистов.

Илхом: Более остальных мне за-
помнился не случай, а целый период 
в нашей работе. Период, ставший 
для нас своего рода проверкой на 
прочность. Сергей тогда участвовал 
в конкурсе «Имидж ВолГУ», а у нас 
было несколько заказов, которые 
тоже не могли ждать. Времени ка-
тастрофически не хватало, мы не 
высыпались, становились раздражи-
тельными. К счастью, эту проверку 
мы прошли, много чему научились 
и успешно используем на практике 
полученные навыки.

Нравится работать на себя? Или 
же тебе было бы проще работать 
на кого-то?

Илхом: Я считаю, что нужно все 
свои ресурсы — будь то  навыки, 
способности или образование — не-
пременно развивать, ведь никто не 
знает, что произойдёт в твоей жизни 
завтра, и где ты можешь оказаться. 
Если обстоятельства заставят, то 
можно пойти работать не только в 
душный офис, но и на завод. Од-
нако мне всё же по душе работать 
на себя.

Дима: Отвечу честно, я – соб-
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Илхом Ражабов
В ы п у с к н и к 

2014 года инсти-
тута математики 
и информацион-
ных технологий, 
специальность 
«Математическое 
обеспечение и ад-
министрирование 
информационных 
систем», ныне ма-
гистрант 2 курса 

Института управления и регио-
нальной экономики направления 
«Менеджмент» по профилю «Мар-
кетинг». Активно участвует в обще-
ственной деятельности  ВолГУ: 
выездные проекты, организация 
различных социально-культурных 
мероприятий, волонтерство, воз-
главляет знамённую группу ВолГУ. 
В свободное время читает книги и 
занимается спортом.

Откуда взялось такое назва-
ние? Почему именно SOTA? 

Сергей: Философия названия до-
вольно непрозрачна, но это и не осо-
бо важно. Зачастую гораздо важнее 
не столько понятность, сколько узна-
ваемость бренда, которая зарабаты-
вается годами. SOTA  как название 
и как образ родились давно, лет 5-6 
назад, еще во времена фриланса. 
Были попытки рассмотреть альтер-
нативные варианты названий, но из 
этого ничего не вышло. Идея анало-
гии проста: рынок — это большой 
улей, где компании пытаются найти 
свое место — свою соту. Наша зада-
ча — помочь им в этом посредствам 
визуальных коммуникаций как 
мощного инструмента продвижения 
в комплексе маркетинговых комму-
никаций: «наружка», тв-реклама, 
печатная продукция, имиджевые и 
корпоративные фильмы и т. д.

Ваше дело приносит стабиль-
ный доход, или вы пока работаете 
на перспективу? 

Сергей: На перспективу нужно 
работать всегда. Какими бы хороши-
ми не были показатели, они всегда 
могут быть лучше. Поэтому на на-
стоящий момент одним из основных 
ориентиров является стремление 
к масштабированию. Главное – не 
стоять на месте. 

Как ты познакомился со своими 
будущими партнёрами?

Сергей: Нас познакомил вуз и 
общие сферы интересов. 

Дима: С Илхомом мы познакоми-
лись, когда я работал на универси-
тетском телевидении. Тогда я только 
начинал заниматься компьютерной 
графикой, вживленной в реальную 
видеосъемку. Однажды увидел 
графику в видеоролике на каком-то 
университетском конкурсе (тогда 
это было в новинку). Мне сказали, 
что есть такой парень, как Сергей 
Шутов, который давно этим за-
нимается, и я, естественно,  очень 
захотел познакомиться с ним, так 
как тоже был поглощен этой сферой.

Илхом: Это произошло не одно-
временно. Как-то я увидел виде-
оролик заставки нашего универ-
ситета. Когда мне сказали, что 
это работа студента ВолГУ, я был 
очень удивлён. Это меня не просто 
заинтересовало — вдохновило. Как 
потом оказалось, это была работа 
Сергея, с которым я познакомился, 
когда постепенно начал вливаться в 
студенческий актив. Стал понемногу 
интересоваться, спрашивать совета, 
так мы и стали общаться.

С Димой же мы познакомились 
в компании ребят, работающих на 
университетском телевидении и 
радио, которое ныне называется 
«УТРо ВолГУ». Я тогда занимался 
графикой, а Дима работал там опе-
ратором-монтажёром.

Помнишь момент, когда вы ре-
шили заниматься любимым делом 
всерьёз? 

Дима: Выполнив пару совместных 
проектов, мы поняли, что получается 
весьма неплохо. Тогда и появилось 
желание двигаться дальше, под-
нять планку и открыть собственную 
студию.

Илхом: Помню, конечно. Однажды 
Сергей собрал нас с Димой в кафе, 
где и предложил нам создать не 
просто команду, а свою собственную 
компанию, в рамках которой мы 
могли бы не только развиваться, 
но и получать определённое воз-
награждение за свою работу. Я в 
какой-то степени всегда сам хотел 
создать что-то своё и при этом зани-
маться любимым делом. Так что это 
предложение только придало мне 
уверенности, и было воспринято, что 
называется, на ура.

Сергей: Так вышло, что визуаль-
ное искусство преследует меня с 
раннего детства. Кружки рисования, 
лепки, художественная школа. С 
появлением компьютера возмож-
ности самореализации увеличились 
в разы. После поступления в уни-
верситет хобби постепенно стало 
обретать новые очертания, занимая 
все больше моего времени и сил. В 
20 лет я уже подозревал, что дело, 
приносящее настоящее удоволь-
ствие, должно стать для меня чем-то 
большим. В 23 я уже точно знал, что 
организация дизайн-студии — одна 
из ближайших задач, это было делом 
времени. Занимаясь удаленным 
выполнением заказов в области 
дизайна и видео, я стал понимать, 
что моих собственных ресурсов ста-
новится недостаточно, и что пришло 
время переходить на новую ступень 
развития — собирать команду. 

Вспомни, как всё начиналось. 
Тебе было страшно? Или ты на-
оборот был полон энтузиазма?

Дима: Мы знали свой уровень на 
тот момент, знали, к чему стремить-
ся и что нужно делать. Страха не 
было, только уверенность!

Илхом: Страх неудачи всегда при-
сутствует, когда берёшься за новое 
дело. Был этот страх и у меня, но 
желание добиться видимого резуль-
тата оказалось сильнее, на что я и 
направил все свои силы.

Сергей: Решение о регистрации 
было взвешенным  и обдуманным, 
поэтому страха не было. Было чет-
кое понимание, что и как делать.

Много времени у тебя сейчас 
отнимает работа? Остаётся время 
на что-то ещё?

Илхом: Да, времени уходит очень 
много, потому что сейчас мы на-
ходимся на такой стадии, когда 

нужно делать упор на производство. 
При этом нужно продолжать раз-
виваться, искать новых клиентов, 
зарабатывать авторитет. Учёбу в 
университете тоже никто не отменял, 
а ещё нужно выделить время на 
личную жизнь. В итоге приходится  
расставлять приоритеты и от чего-то 
отказываться. Чаще я делаю выбор 
в пользу работы.

Сергей: Сейчас работа — это 
90% моего времени. Инкубационный 
период — очень ответственный этап 
жизненного цикла организации, 
поэтому основной упор необходи-
мо сделать на производство, по-
другому никак.

Дима: Деятельность у нас твор-
ческая, поэтому даже дома или со 
своей девушкой я постоянно на чеку, 
когда в голову придет уникальная 
идея для текущего или будущего 
проекта. Свою деятельность я не 
воспринимаю как работу, для меня 
это — жизнь, то, чем я всегда зани-
маюсь и несу ответственность перед 
заказчиком.

Как по-твоему, бизнес дружбе 
не помеха?

Илхом: Признаюсь, раньше я ду-
мал, что бизнес и дружба – понятия  
взаимоисключающие, но личный 
опыт заставил меня поменять свою 
точку зрения. В процессе работы, 
помимо взаимодействия на уровне 
коллег, мы находим время и для 
дружеского общения: помогаем 
друг другу, советуемся. Это создаёт 
особую атмосферу. Атмосферу, в 
которой приятно работать.

Сергей: Разумеется, помеха. С 
этим, на мой взгляд, спорить бес-
смысленно. Именно поэтому не-
обходимо всегда проводить четкую 
грань между рабочими отношениями 
и межличностными.  От понимания и 
принятия каждым участником коман-
ды этого несложного правила будет 
зависеть общий успех.

Дима: В 2013 году я участвовал 
в программе помощи малого и 
среднего бизнеса и выиграл грант 
на открытие своего дела. Как-то по-
сле одной из лекций, проходившей 
в рамках это программы, я подошел 
к женщине — директору телеканала 
«СТС Волгоград». Она поделилась 
со мной золотым правилом, кото-
рому я следую всегда: «Кто бы ни 
был твой будущий партнёр, друг или 
просто знакомый человек из общей 
тусовки, всегда обговаривайте все 
правила «на берегу»».  Дружба — 
очень значимое для меня понятие, 
и лишь пару человек в своей жизни 
я могу назвать друзьями. Всё, что 
происходит  внутри нашей компании, 
страхует простое человеческое до-
верие и правила, которые мы обго-
ворили «на берегу».

Помнишь вашего первого кли-
ента?

Сергей: Помню свой первый 
коммерческий заказ. Нужно было 
сделать анимацию логотипа. Когда 
работа продолжилась в формате 
студии, большую часть клиентов 
стали составлять те, с кем рабочие 
отношения уже были построены 
ранее в формате фриланса. 

Дима: Помню, это был очень 
серьезный проект в самом начале 
нашего пути. По большому счёту от 
этого результата зависело, что либо 

ственник. С момента окончания 
университета я понял, что никогда не 
смогу работать на кого-то — только 
своё производство. Каким будет это 
производство, точно пока сказать 
трудно. Амбиции относительно на-
шей студии велики, но предугадать   
результат сложно да и незачем. Надо 
жить настоящим.

Сергей: Свой выбор я сделал и ни 
о чем не жалею. По-другому сейчас 
бы уже не смог.

Работа у вас творческая, на всех 
клиентов хватает вдохновения?

Дима: Абсолютно. Вдохновение 
– непрерывный процесс, который 
продолжается на протяжении всей 
моей жизни. Мы всегда беремся за 
заказ, только если идея видеоролика 
действительно нам интересна. Ведь 
только в этом случае есть готовность 
и желание тратить все свое свобод-
ное время на создание очередного 
качественного продукта.

Илхом: Творческие кризисы, 
безусловно, случаются, и от этого 
никуда не деться.  Важно уметь от-
влекаться, сменить обстановку на 
время. Съездить в другой город, 
заняться спортом, просто отдохнуть. 
Когда времени не так много, для 
меня всё чаще спасением становит-
ся книга. Особенно нравится читать 
книги по саморазвитию. Зачастую 
идеи для заказчика приходят спон-
танно. Привнося в свою жизнь что-то 
новое, мы увеличиваем собственный 
потенциал, и идеи приходят сами 
собой.

Сергей: На мой взгляд, та сфера, 
в которой мы работаем, требует не 
столько вдохновения, сколько тру-
долюбия. Не у каждого есть талант, 
позволяющий на ходу рождать ше-
девры, но никакой талант не устоит 
перед упорством, дисциплиной, 
стремлением к постоянному раз-
витию и самообразованию. На мой 
взгляд, именно эти вещи отличают 
профессионала от любителя. Мень-
ше слов — больше дела. 

Ты получаешь удовлетворение 
от своей работы?

Илхом: Я неоднократно убеж-
дался в том, что человек должен 
заниматься любимым делом. Более 
того, необходимо периодически 
менять вид деятельности, иначе 
твоя жизнь будет напоминать один 
сплошной «День сурка», где каждый 
новый день такой же, как предыду-
щий. На данный момент моя работа 
даёт мне возможность развиваться, 
пробовать что-то новое, чем я очень 
доволен.

Дима: Удовольствие для меня 
— результат постоянной «прокачки 
себя» за счёт качественно выпол-
ненных работ, идеи для которых 
продумываются и совершенствуются 
неделями.

Сергей: Однозначно да. 

Оглядываясь назад, скажи, что 
сложнее – начинать или держать-
ся на плаву?

Илхом: Одинаково сложно и то, и 
другое. На начальном этапе всегда 
возникает много препятствий. И 
это естественно, ведь невозможно 
быть готовым ко всему, приходится 
учиться на своих ошибках — и это 
нормально. Но и когда первоначаль-
ные трудности преодолены, рассла-
бляться не стоит. Следует помнить, 
что конкуренты не сидят на месте, и, 
чтобы быть лучше, нужно постоянно 
развиваться. 

Дима: Русский менталитет таков, 
что всегда сложнее перебороть свой 
страх. Вдруг не получится? Как мне 
жить дальше, если не получится? 
Может, стоит найти постоянную ра-
боту по специальности? Эти и другие 
подобные вопросы мы привыкли 
задавать себе на пороге чего-то 
нового для нас. Поэтому главное — 
перебороть свой страх в начале пути 
и поверить в свои силы.

Сергей: Не так много времени 
прошло, чтобы можно было бы 
делать такое сравнение с уверенно-
стью, но начинать, конечно, сложнее. 
Особенно это сложно в организа-
ционном плане: регистрация, от-
крытие счета, печать, бухгалтерия, 
учет и т д.

Какой ты видишь вашу компа-
нию лет через 5?

Продолжение на стр.5

Логотип студии

Дмитрий Бутузов
«Мировая эко-

номика» – спе-
циальность Ин-
ститута мировой 
экономики и фи-
нансов, которую 
Дима окончил 
в 2014 году. В 
свободное вре-
мя увлекается 
фотографией 
и написанием 

сценариев для короткометражек и 
социальных реклам, мечтает стать 
всемирно известным фотографом 
и снять свой собственный полно-
метражный фильм.

Справка «БВ»

Справка «БВ»

Сергей Шутов
В  2 0 1 0  г о д у 

Сергей получил 
диплом бакалав-
ра ИМЭиФ, затем 
—магистратура 
по направлению 
«Менеджмент» по 
профилю «Марке-
тинг» Института 
управления и ре-
гиональной эко-

номики. Совсем недавно окончил 
аспирантуру кафедры «Маркетинга 
и рекламы» по направлению «Эко-
номика и управление народным 
хозяйством». На данный момент 
готовится к защите кандидатской 
диссертации. В свободное время 
предпочитает активный отдых: ро-
лики, рыбалка, выезды на природу. 
Так же любит читать профессио-
нальную литературу.

Справка «БВ»

При поддержке Межрегионального общественного фонда 
«Мир молодёжи» и Государственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федерации 17 сентября 2015 года 
состоялся VI Всероссийский конкурс социальный рекламы 
«Новый взгляд». В числе финалистов конкурса оказались и 
наши студенты и выпускники в лице Сергея Шутова, Илхома 
Ражабова и Дмитрия Бутузова. Ребята не только участву-
ют в различных конкурсах, но и активно развивают свой 
собственный бизнес – студию визуальных коммуникаций. 
Сегодня поговорим о том, как сделать так, чтобы хобби при-
носило не только удовольствие, но и стабильный заработок.
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SOTA. История одного успеха
Начало на стр. 4

Илхом: Я не склонен фантази-
ровать на тему будущего. В одной 
из книг я почерпнул, на мой взгляд, 
очень стоящую мысль: «Не нужно 
управлять результатом, управляйте 
процессом». И действительно, ре-
зультатом управлять бессмысленно, 
в то время как процессом управлять 
можно и нужно. Потому делать всё 
возможное, чтобы выйти на новый 
уровень гораздо продуктивнее, чем 
рассуждать о том,  что ждёт нашу 
компанию в будущем.

Сергей: Есть определенный ори-
ентир, но говорить об этом раньше 
времени не хотелось бы. Время по-
кажет. Одно можно сказать точно 
— рынок меняется очень быстро, 
потому компания должна быть мо-
бильной и быстро реагировать на 
любые изменения.о

Дима: Я уверен, что вскоре наша 
компания получит звание феде-
ральной и достигнет максимальных 
результатов, которых только воз-
можно добиться за 5 лет в сфере 
рекламного видеопроизводства и 
компьютерной графики.

Какой бы совет ты дал самому 
себе, когда вы только начинали?

Илхом: Не бояться нового и не 
жалеть времени на саморазвитие. 
Раньше этих качеств мне недостава-
ло. Не могу сказать, что на сегодня 
я полностью избавился от страха 
неизвестности, но прогресс есть, и 
я этому очень рад.

Дима: Побольше уверенности 
в себе и концентрации сил  на 
совершенствовании рекламного 
видеопроизводства. Не стоит раз-
брасывать время на сторонние и 

ненужные сферы. Нужно тратить 
силы на то, к чему у тебя лежит душа 
и стремиться к исполнению мечты 
всей своей жизни!

Сергей: Никакой. Есть ряд оши-
бок, которые можно было бы из-
бежать, но это опыт, который имеет 
большую ценность, нежели успех. 
Через эти ошибки нужно было 
пройти. Да и не прислушался бы я к 
самому себе.

Что тебе дало обучение в         
ВолГУ? 

Сергей: Эта тема заслуживает 
отдельного эссе, серьезно. Могу 
сказать без преувеличения, что 
ВолГУ приоткрыл для меня двери 
в совершенно новый мир возмож-
ностей. Даже боюсь представить, 
как бы сложилась моя жизнь, если 
бы мне не удалось поступить — со 

второго раза, кстати. Слыша сплошь 
и рядом от молодых выпускников о 
том, что полученный диплом нико-
му не нужен, а 5 лет потрачены в 
пустую, я понимаю, что, наверное, 
мне крупно повезло. Может быть, 
диплом действительно никому не 
нужен, если кроме куска бумаги ты 
не смог ничего вынести из своего 
студенчества. Только это проблема 
не вуза, а самого студента. Универ-
ситет — это спиннинг, а поймаешь 
рыбу ты или нет, зависит уже от того, 
насколько ты хороший рыбак. ВолГУ 
— это классный спиннинг! Умение 
не только смотреть, но и видеть, ис-
кать и находить, понимать, учиться 
и адаптироваться — вот что мне дал 
мой университет. Уже не говоря про 
людей, которые крепко пропитали 
мою жизнь собой и сделали её такой, 
какая она есть.

Дима: Я закончил специальность 

КРУПНЫМ ПЛАНОМ

«Мировая экономика» в 2014 году. 
Однажды один умный человек ска-
зал мне: «Ни один университет в 
мире не учит зарабатывать деньги, 
они лишь повышают твою эрудицию, 
а как зарабатывать деньги — ответ 
на этот вопрос должен найти ты 
сам». Я никогда не ожидал, что за-
кончив ВолГУ, я пойду работать по 
специальности. Но я получил достой-
ную базу знаний, узнал, как устроен 
мировой бизнес. Эти знания дают 
мне возможности верно мыслить и 
быть финансово грамотным челове-
ком, что в наше время очень важно.

Илхом: Открыло для меня новые 
возможности. Я научился нестандар-
тно мыслить и обрёл здесь лучших 
друзей. Это тот самый момент, когда 
чувствуешь, что ты учишься в самом 
лучшем университете. Спасибо, 
ВолГУ!

Анастасия МИРОНОВА

Анастасия Александровна Голодова
Работа со студентами — настоящее удовольствие для меня

Сегодня мы берем интервью у одного из самых неординарных 
преподавателей нашего института — Голодовой Анастасии 
Александровны. Анастасия Александровна является канди-
датом экономических наук, доцентом кафедры маркетинга 
и просто любимым преподавателем всех студентов, которым 
посчастливилось побывать у нее на парах. Это тот случай, 
когда с неподдельной радостью ходишь на занятия, потому 
что они проходят интересно и КПД работы на них крайне 
высок. Этот человек умеет просто и увлекательно донести 
сложную информацию, что очень ценится среди студентов.

Сейчас она находится в Сочи, но 
благодаря современным интернет-
технологиям мы смогли узнать о 
цели ее визита в город-курорт и за-
дали множество других интересных 
вопросов.

Здравствуйте, Анастасия Алек-
сандровна! Расскажите читателям 
о мероприятии, на котором Вы 
сейчас находитесь. 

Привет. В данный момент я на-
хожусь на XXX Международной 
научно-практической конференции 
«Экономико-правовые аспекты ре-
ализации стратегии модернизации 
России: поиск модели эффективно-
го социохозяйственного развития» 
в городе Сочи. Здесь собираются 
ученые — великие и не очень — и 
рассказывают о своих исследовани-
ях. Я участвую в работе конферен-
ции с докладом, название которого 
звучит как «Образовательный инно-
вационный кластер — точка роста в 
развитии территории». 

Если вкратце, то он том, что раз-
витие любой территории — будь то 
регион, или город — зависит от того, 
насколько совместной является 
работа всех субъектов: администра-
ции, бизнеса, социума и т.д. На мой 
взгляд, такое развитие невозможно 
без наличия сильной образователь-
ной площадки, поэтому я веду речь 
именно о необходимости создания 
образовательного кластера.   
 

Какое впечатление у Вас сло-
жилось о данном мероприятии? 

У меня осталась масса положи-
тельных эмоций. Я люблю узнавать 
что-то новое, к тому же у меня была 

возможность увидеть тех ученых, 
чьими научными трудами я всегда 
восхищалась. Такие мероприятия не 
могут не нравиться.

 
Вы активно занимаетесь науч-

но-исследовательской деятель-
ностью? Какую практическую 
пользу для себя Вы в этом види-
те? 

Не могу назвать себя активистом 
в данной области. Любой препо-
даватель в той или иной степени 
занимается наукой. Для меня это 
самый простой способ собствен-
ного развития. Когда читаешь или 
пишешь научные статьи, участву-
ешь в мероприятиях, то постоянно 
движешься вперед. Но больше всего 
мне удовольствие приносит работа 
со студентами, особенно когда они 
под твоим руководством сами уча-
ствуют в научных мероприятиях.

Было ли у Вас желание отойти 
от преподавательской деятель-
ности?  

После окончания университета я 
два года работала в ВолГУ, потом 
ушла. Проработав в кадровом и 
консалтинговом агентствах, я поня-
ла, что работа в университете — это 
то, чем я хочу заниматься. Я верну-
лась, и теперь уходить мне точно не 
хочется. У меня самое лучшее руко-
водство, отличные студенты, масса 
возможностей для развития — это 
идеальное рабочее место для меня.

Видите ли Вы в преподава-
тельской деятельности какие-то 
минусы? Если да, то какие?

Если бы в своей работе я видела 

кучу минусов, то вряд ли бы оста-
лась работать здесь. Конечно же, 
есть определенные трудности, но 
с ними можно справиться. На мой 
взгляд, основная проблема и самый 
большой минус преподавательской 
деятельности в вузе — это оплата 
труда. Если человек, закончивший 
вуз, хочет остаться в нем работать, 
он должен понимать, что его за-
работная плата на первоначальном 
этапе будет не больше 10 тысяч 
рублей. Впоследствии можно «об-
расти» грантами, званиями, над-
бавками, но для этого требуется 
определенное количество времени. 
Конечно, не в деньгах счастье, и 
те, кто действительно хочет быть 
преподавателем, думаю, этот этап 
стойко пройдут.

Чем Вы интересуетесь помимо 
преподавательской деятельно-
сти? Какие у Вас есть увлечения? 

Я люблю кататься на велосипеде 
и на роликах, сейчас думаю освоить 
скейтборд. Нравится ездить с дру-
зьями на автомобиле на дальние 
расстояния, смотреть достоприме-
чательности. Собираю магнитики 
— об этом весь вуз, наверное, знает. 
Можно сказать, что у меня много 
интересов.    

Судя по вашим профилям в 
социальных сетях, велосипед яв-
ляется одним из основных Ваших 
увлечений. Давно Вы этим увлека-
етесь? Много ли свободного вре-
мени тратите на велопрогулки? 
Участвуете в велопробегах? 

На велосипеде я научилась ка-
таться еще в детстве. Сейчас же 
велопрогулки стараюсь совершать 
по мере появления свободного вре-
мени. Не каждый вечер, но 3-4 раза 
в неделю катаюсь. А вот велопро-
беги я не очень люблю: мне больше 
нравится ездить по вечернему или 
ночному городу без какого-то четко 
определенного маршрута.

В социальных сетях Вы также 
очень часто упоминаете Белго-
род. Если не секрет, чем он вам 
так дорог?

Думаю, что привлекают не столько 
города, сколько люди, которые в них 
живут. Все началось с того, что мой 
научный руководитель переехала 
жить в Белгород. Этот человек для 
меня как вторая мама – очень до-
рогой, родной и близкий, потому 
поездки в этот город всегда были 
для меня долгожданными и прият-
ными. В Белгороде я защищала дис-
сертацию, познакомилась с очень 
добрыми и отзывчивыми людьми, 
с которыми общаюсь и по сей день.

 У Вас так много увлечений, и 
при этом все успеваете делать. 
Как у Вас это получается? Дайте 
совет нашим студентам. 

Анастасия Александровна Голодова

В сутках 24 часа! При желании все 
можно успеть: главное правильно 
расставить приоритеты. Надо как 
можно более эффективно использо-
вать свое время. Самоорганизация 
и отсутствие лени здесь являются 
ключевыми факторами. 

К слову о студентах. У Вас есть 
среди них любимчики? 

Я очень позитивно отношусь 
абсолютно ко всем студентам, но, 
да, есть те, кого я выделяю среди 
остальных. Думаю, что это нормаль-
но, потому как невозможно относит-
ся ко всем обучающимся одинаково. 
Однако это не значит, что отношение 
преподавателя должно сказываться 
на итоговых оценках или баллах в 
рейтинге 

Каких студентов Вы выделяете?
Неординарных и активных — не 

обязательно в учебе, кстати. Не хочу 
обижать прилежных и ответственных 
студентов, но мне легче работается 
с троечниками и лентяями. Как 
показывает мой опыт, с ними ин-
тереснее. Они более креативные, 
сразу нацелены на результат, чтобы 
потом не переделывать работу. Но, 
возможно, это связано с тем, что я 
сама в студенческие годы не могла 
похвастаться отличной учебой          
 

Значит, это правда, что у Вас в 
дипломе есть тройки?    

Правда. Я абсолютно не скрываю 
этого, хотя многие удивляются. В 
моем дипломе восемь троек: по тем 
предметам, которые мне были не-
интересны по каким-то причинам. 
Я всегда говорю о том, что оценки 
в дипломе и знания в голове — это 
абсолютно разные вещи. Можно 
иметь красный диплом и не знать 
элементарных вещей. Заведующий 
кафедрой, под чьим руководством я 
работаю, ценит тот багаж знаний и 
умений, который имеется у каждого 
из нас и не обращает внимания на 
то, в каком эквиваленте они вы-
ражены.    Смотрела фильм «О чем 
говорят мужчины»? Там был момент, 
когда главные герои остановились 
на обочине поесть шашлык и не 
понимали, как это — в забегаловке 
вкусный шашлык! Такого не может 
быть! Так и с людьми бывает. Смо-
тришь на формальные данные — 
костюм, красный диплом, дорогая 
машина. Кажется, что это результат 
умственной деятельности и кропот-
ливой работы. Ан нет!

А какие студенты, по вашему 
мнению, добиваются успеха в 
жизни?

 Настырные, однозначно.

Что бы Вы хотели пожелать на-
шим читателям?

Самое главное — знать, каких 
целей ты хочешь добиться. Здесь 
уже и мотивация, и активность сами 
появятся. Желаю никогда не оста-
навливаться

Юлия ЗАВГОРОДНЕВА

 Одно из увлечений Анастасии Александровны — игра на гитаре
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